

Gottesdienste

sonntags

6.30 Uhr Morgenhore
9.30 Uhr Konventamt
11.45 Uhr Mittagshore
17.45 Uhr Vesper
20.00 Uhr Komplet

werktags

6.30 Uhr Morgenhore
12.15 Uhr Mittagshore
17.45 Uhr Konventamt und Vesper
19.40 Uhr Komplet

samstags

6.30 Uhr Morgenhore
12.15 Uhr Mittagshore
17.30 Uhr Vorabendmesse
18.30 Uhr Vesper
19.40 Uhr Komplet

Beichtgelegenheit

mittwochs 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr
freitags 15.00 Uhr bis 17.00 Uhr
und nach persönlicher Vereinbarung!

Impuls

Zukunft und Hoffnung willst du uns
und deiner Kirche geben -
wir aber wohnen im Exil der Fremde.
Von dir dort hingepflanzt,
beklagen wir den Verlust unserer
Gewohnheiten.

Wie schwer tun sich unsere Augen
und Ohren im Schauen und Hören
jenseits unserer Grenzen.

Du wirst nicht müde, deinen Menschen
Prophetinnen und Propheten
in diesen Zeiten zu schicken,
sie sprechen die Wahrheit
in unbequemen Worten.

Du wirst nicht müde, deinen Menschen
den Sturm der Zeit
um die Ohren wehen zu lassen,
er zwingt festgefahrene Wege
zu verlassen.

Wo wir einander Gemeinschaft stiften
und uns das Leben gegenseitig erlau-
ben – dort werden deine Zukunft
und Hoffnung in uns wohnen und uns
von allen Grenzen
auf deine Verheißung hin befreien.

(Sr. Laura Knäbel MMS – Missio
Aachen)

ABTEI KÖNIGSMÜNSTER

Klosterberg 11
59872 Meschede
0291.2995-0
www.koenigsmuenster.de
presse@koenigsmuenster.de

Den monatlichen Blickpunkt können
Sie auch digital als **Newsletter** be-
ziehen. Auf unserer Website können
Sie sich dafür ganz einfach anmel-
den.

A B T E I
K Ö N I G S
M Ü N S T E R
M E S C H E D E

Blickpunkt 2022 Oktober



Rückblick September

Der September begann wie jedes Jahr mit dem Jahresgedächtnis der Weihe unserer Abteikirche.

Vom 5. bis zum 10. September waren die Novizen und Zeitlichen Profesen aus St. Ottilien, Münster-schwarzach und Uznach (Schweiz) zur Junioratswerkwoche der europäischen Klöster der Missionsbenediktiner bei uns zu Gast.

Br. Emmanuel hielt am 6. September im Abteiladen Olsberg einen Vortrag zum Thema Menschenwürde. Anlass war die Ausstellung einer Königsfigur des Künstlers Ralf Knoblauch.

Am 10. September nahmen P. Erasmus und Br. Marcus am Gründungsfest der Diakonissengemeinschaft auf dem Zionsberg in Scherfede teil.

Vom 15. bis zum 18. September fand in unserem Kloster das Deutschsprachige Benediktinische Jugendtreffen (DeBeJu) statt, an dem ca. 150 Schülerinnen und Schüler aus Deutschland, Österreich, der Schweiz, Ungarn und der Ukraine teilnahmen. P. Julian, Br. Robert und Br. Remigius waren von unserer Gemeinschaft aus daran beteiligt.

Abt Aloysius, P. Cosmas, Br. Antonius und P. Maurus nahmen vom 17. bis zum 29. September am 22. Generalkapitel der Missionsbenediktiner in St. Ottilien teil, das pandemiebedingt zwei Jahre später als gewöhn-

lich stattfand. U.a. wurde Abt Jeremias Schröder für eine Amtszeit von vier Jahren als Präses unserer Kongregation wiedergewählt. Das Generalkapitel, zu dem Delegierte aus allen Klöstern der Kongregation zusammenkommen, beschäftigte sich mit rechtlichen und missionarischen Fragen, außerdem mit den Themen Ökologie und Prävention von sexuellem Missbrauch.

Nach dem Generalkapitel fand in der Katholischen Akademie München am 30. September eine Tagung über „Missionare im kolonialen Afrika“ statt, in der sich die Kongregation von St. Ottilien kritisch mit der eigenen Geschichte auseinandersetzt. P. Cosmas nahm aus unserer Gemeinschaft an dieser Tagung teil.

Weltmissionssonntag

Am Sonntag, den 2. Oktober 2022, feiern wir den Weltmissionssonntag, der in diesem Jahr das zehnjährige Bestehen des Freundeskreises „Bildung für Tansania“ begeht. Abt Christian Temu OSB aus Ndanda, Tansania wird im Konventamt um 9.30 Uhr zelebrieren und predigen, anschließend findet ein Empfang in der Aula des Gymnasiums statt. Dort wird Br. Ansgar Stüfe OSB aus Münsterschwarzach einen Vortrag über Werden und Wirken der Missionsbenediktiner halten. Herzliche Einladung!

Abteikonzert

Am Sonntag, den 23.10., um 19 Uhr laden die Mönche der Abtei zu einem musikalischen Friedensgebet ein. Die Chorsängerinnen und -sänger, die das Gebet musikalisch gestalten, treffen sich 48 Stunden vorher und proben die Gesänge im Rahmen des Wochenendkurses „Abteikonzert – einmal anders“ unter der Leitung des Coesfelder Kirchenmusikers Ralf Blasi. Ulrich Prenger, Musiklehrer am Gymnasium der Benediktiner und Organist, wird den Chor an der Orgel und am Klavier begleiten und das Gebet mit Solostücken umrahmen. In der Kollekte wird um Spenden für einen wohltätigen Zweck gebeten.

Geänderte Gottesdienstzeiten

2. Oktober

09.30 Uhr Festhochamt zum Missionssonntag

Keine Mittagshore, Vesper u. Komplet

3. Oktober – Tag der dt. Einheit

07.30 Uhr Morgenhore

11.45 Uhr Mittagshore

21. Oktober

07.30 Uhr Eucharistiefeier

17.45 Uhr Vesper mit sakramentalem Segen

Keine Komplet

23. Oktober

19.00 Uhr Abteikonzert einmal anders

Keine Komplet

Informationen

Weitere und aktuelle Informationen finden Sie auch auf unserer Homepage

www.koenigsmuenster.de